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MOT DU MAIRE 

Chers Lupertiens, chères Lupertiennes, 

Je reconnais une année 2023 comme une période à la fois délicate et exigeante pour notre chère 
commune de Saint Loubert. Des épreuves, des défis et des réflexions ont jalonné notre parcours au 
cours de cette année, notamment avec le contexte des réélections qui ont mobilisé notre attention. 

Cette année écoulée a été marqué par des réalisations et des choix importants pour notre 
municipalité. Aujourd'hui, je souhaite vous informer et vous rendre compte des efforts déployés par 
notre équipe municipale pour répondre à vos attentes et préoccupations. 

Permettez-moi de commencer par nos infrastructures. Une première route, séparant Saint-Loubert 
de Bieujac, a été entièrement rénovée. Cette réalisation a été rendue possible grâce à la 
collaboration étroite avec la commune voisine Bieujac, qui, tout comme nous, a pris en charge la 
moitié des coûts des travaux. De plus, nous avons bénéficié du soutien financier du département, 
qui a contribué à hauteur de 2778 €. Grâce à ces partenariats solides, le reste à charge pour la 
commune a été de 17 757 €. 

Abordons maintenant un autre sujet majeur : les travaux de rénovation du chalet communal. Ces 
travaux représentent un investissement conséquent pour Saint-Loubert. 

Cette rénovation a été une entreprise complète, comprenant l'isolation de tous les murs 
périphériques, le remplacement de toutes les menuiseries par des fenêtres à double vitrage, 
l'isolation des plafonds, le changement du système de chauffage avec climatisation réversible, ainsi 
que des travaux de remise en état avec une nouvelle peinture et l'installation d'une cuisine. 

Ces améliorations considérables non seulement rehaussent l'esthétique du logement, mais 
contribuent également à accroître son efficacité énergétique et à offrir un cadre de vie plus 
confortable à ses occupants. Nous avons bénéficié d'une aide de l'État à hauteur de 22 709 € et le 
département a également apporté son soutien avec une contribution de 10 100 €. Ces efforts 
conjoints ont considérablement allégé le fardeau financier de la commune, ramenant le reste à 
charge à 32 700 € pour les travaux de rénovation du logement communal. 

Ces travaux ont non seulement amélioré la qualité de vie de nos locataires, mais ils ont également 
permis de revoir à la hausse le loyer de ce bien communal. Cette réévaluation est une étape 
importante pour assurer la viabilité à long terme de nos investissements et garantir la pérennité de 
nos infrastructures. 

Je souhaite attirer votre attention sur un autre chantier que nous avons entrepris cette année : la 
refonte complète de notre système d'adressage. Il est important de souligner que cette initiative 
découle de l'obligation légale imposée par l'État. En réponse à cette exigence, nous avons renommé 
l’ensemble de nos routes et rues, ainsi qu'une partie de nos chemins. 



 
 
 

Ce vaste projet d'adressage vise à améliorer la clarté et la précision de notre système d'identification 
des lieux. Bien que cela puisse générer quelques ajustements pour les résidents, cela contribuera à 
une meilleure organisation et à une réponse plus efficace des services d'urgence. 

Un autre projet crucial pour notre commune cette année : la rénovation d'une partie de la charpente 
et l'isolation des deux petites chapelles de l’église. Ces travaux arrivent à point nommé, car lors des 
travaux nous avons détecté une fissure sur une poutre, soulignant l'importance de ces interventions 
pour la sécurité de ce bâtiment. 

Je voulais également vous informer du dernier chantier que nous avons entrepris à Laillat : la 
réalisation d'un busage pour faciliter l'écoulement des eaux pluviales. Ce projet, bien que technique, 
est essentiel pour assurer une gestion efficace des eaux et prévenir les problèmes d'inondations. 

Parlons un peu de 2024 : 

Suite à la pression financière que nous subissons, baisse des subventions, augmentation des 
différents coûts, nous souhaitons vous informer que Ces ajustements budgétaires nécessitent une 
approche prudente dans la planification de nos projets. 

Ainsi, nous maintiendrons une orientation vers des projets simples mais significatifs pour notre 
commune. 

En particulier, nous allons lancer une réflexion approfondie sur l'état de nos routes et la sécurisation 
de certains quartiers, notamment à LAILLAT. La sécurité de nos concitoyens demeure une priorité, 
et nous travaillerons sur des initiatives visant à améliorer les conditions de circulation et à renforcer 
la sécurité dans ces zones spécifiques. 

Nous sommes ouverts à vos idées et suggestions, car votre implication est essentielle pour la 
réussite de ces projets. Ensemble, nous surmonterons ces défis et continuerons à bâtir une 
commune solide et résiliente. 

Je tiens à remercier, Francis, Pierre, et Fiona. Leur dévouement, leur professionnalisme et leur 
engagement ne passent pas inaperçus, et nous sommes profondément reconnaissants de tout ce 
qu'ils apportent à notre commune. 

En attendant de pouvoir vous croiser à travers la commune, je vous souhaite à toutes et tous une 
bonne lecture. 

Avec toute mon amitié, 

 

Christopher LATAPY, Maire  

 

 



 
 
 

 

MARCHE ROSE 

 

Le 08 Octobre dernier, nous avons eu l’honneur de recevoir nos communes voisines, 

Bieujac, Barie, Castets et Castillon, St Pierre de Mons et St Pardon de Conques pour la 

Marche Rose qui lutte contre le cancer du sein. 

Un circuit de 10km qui s’est clôturé par un moment de convivialité à Saint Loubert, en 

présence de la Présidente du Comité Féminin Gironde, Madame Dominique Rousseau-

Lebourg. 

 

Un grand merci à tous les participants pour leur présence et leur bonne humeur ! 

   

 

 

 

 
 

 

 



 
 
 

ELECTIONS 2023 

 

Le 29 Octobre, 5 nouveaux conseillers municipaux ont rejoint le conseil déjà en place. 

Félicitations à Marie-Françoise Videau, Frédérique Monier, Francis Darteyre, Fanny Lussac et 

Laurent Belles pour leur engagement, leur 

motivation et leur volonté d’œuvrer tous 

ensemble pour le bien de la commune. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

COMMEMORATION DU 11 NOVEMBRE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La dernière cérémonie du 11 novembre s’est déroulée sous le soleil, les enfants ont 

déposés la gerbe au pied du Monument aux Morts. 

Il s’en est ensuite suivi un verre de l’amitié avec tous les participants à la Mairie. 

 

ADRESSAGE 

 

La procédure d’adressage touche à sa fin, l’ensemble des 

propriétaires a reçu une attestation avec sa nouvelle adresse 

et une plaque avec le numéro à installer sur sa boite aux 

lettres. 

Nous vous rappelons que des démarches administratives sont 

à effectuer auprès des différents organismes tels que EDF, 

Orange, la sécurité sociale etc etc… afin de mettre à jour vos 

coordonnées. 

Les services de la Sous-Préfecture de Langon sont à votre 

disposition du lundi au vendredi de 08h30 à 12h pour vous 

aider. 



 
 
 

NOEL DES ENFANTS 

 

La fête de Noël a été animée à Saint-Loubert cette année !  

 

Les enfants ont d’abord été invités par l’équipe du relais pastoral à venir décorer la crèche 

de l’Eglise et partager un bon goûter. 

 

Dès le lendemain, le Père Noël leur avait donné rendez-vous à la salle des fêtes, où il est 

arrivé les bras chargés de présents. Les bénévoles du comité des fêtes avaient préparé une 

après-midi chaleureuse avec la diffusion d’un dessin-animé de Noël, et une collation.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

REPAS DES AINES ET VŒUX DE LA MUNICIPALITE 

 

  

Le 28 Janvier dernier, Monsieur le 

Maire et ses conseillers ont 

présentés leurs vœux pour la 

nouvelle année à venir. Françis 

DARTEYRE a reçu la médaille du 

sénat afin de le remercier pour son 

engagement pour la commune 

depuis de nombreuses années ! 

Quelle joie ensuite d’avoir pu 

partager un bon repas, offert à nos ainés, qui a su réunir toutes les générations de la 

commune dans une ambiance festive, avec une animation musicale proposée par un 

accordéoniste local, Kévin MONIER.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

LE MOT DES ASSOS 

 

Phrygane Langonnaise 

Descriptif de la journée des 40 ans du Club « La Phrygane Langonnaise » 

Chères Lupertiennes, Cher Lupertiens,  

Le 30 Septembre dernier, la Phryganne Langonnaise, École de Pêche à la Mouche, a fêté ses 
40 ans sur le site du Carpe, autour de l’étang.  

Lors de cette belle journée, nous avons pu retrouver d’anciens membres du Club dont le 
fondateur, Christian TERES, d’autres associations ainsi que voisins, amis et conseillers 
municipaux de Saint-Loubert. 

Après un repas convivial organisé par l’association, nous avons pu échanger, pêcher et même 
initier au lancer pour certains. 

Nous tenons à remercier les 
deux communes de Saint-
Loubert et Saint-Pardon de 
Conques, ainsi que la CDC de 
Langon pour leur participation 
au nettoyage et entretien du 
site.  

Espérant perdurer encore 
longtemps, nous vous 
donnons rendez-vous dans 10 
ans pour fêter les 50 ans. 

SUB LANGON Ploufpy  

Le Club de plongée, association loi 1901, propose à ses 
adhérents de pratiquer la plongée bouteille et Apnée bien 
être. 

Il n’existe actuellement aucune structure associative ou 
commerciale à moins d’une heure de route de Langon. Il 
nous parait donc indispensable de pouvoir donc proposer 



 
 
 

un lieu de proximité pour les citoyens du sud gironde qui souhaiteraient pratiquer ces 
activités. 

La proximité, outre l’enjeu écologique (moins de déplacement) permet également de 
favoriser le lien social, épanouissant et solidaire à travers des rencontres et plongés 
régulières 

Notre club a également à cœur d’améliorer la qualité de vie. En effet, l’apnée est une 
discipline nécessitant d’importantes compétences de relaxation est d'améliorer le bien-être 
des individus en leur fournissant les ressources et les compétences nécessaires pour gérer 
le stress, l'anxiété et d'autres problèmes de santé mentale. 

Ce club permet aux adhérents de tisser des liens sociaux à travers les rencontres régulières 
des adhérents. 

Nous organisons également l’été des séances de baptêmes de plongée et d’initiation à la 
pratique de l’apnée, gratuite, pour permettre à chaque personne de pouvoir découvrir ces 
sports et rejoindre le club. 

Nous attachons également une grande importance à l’écologie et à la préservation des 
environnements naturels. Par exemple, lors de plongées en milieu naturel, il n’est pas rare 
que nous ramenions des déchets trouvés lors de la plongée. 

 

La pratique de ces activités favorise un meilleur respect et une meilleure compréhension de 
la nature. Cela peut amener les pratiquants à devenir plus conscients des enjeux 
environnementaux, ce qui peut à son tour les inciter à s'impliquer dans des actions de 
préservation de la nature. 

La prise de conscience environnementale associée à la plongée peut conduire à des 
changements de comportements dans la vie quotidienne, tels que la réduction de la 
consommation de plastique ou le soutien à des initiatives de lutte contre le changement 
climatique. De plus, la préservation des habitats marins peut contribuer à la régulation du 
climat en protégeant les écosystèmes océaniques. 

Contact : sublangon33@gmail.com ou 0679960547 , Marc LABADIE 
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La chasse 

Chères Lupertiennes et Lupertiens, 

Comme d’habitude, se fut une grande joie de nous retrouver pour le traditionnel repas, 
préparé avec soin et gaité par nos membres pour le bonheur de tous. 

Nous vous donnons rendez-vous le samedi 27 Avril pour cette année, membres et autres 
personnes volontaires, que je remercie d’ailleurs par ses mots, sans qui rien ne pourrait 
être fait. 

Je remercie particulièrement Jean-François, 
Jean-Marc et Hervé, qui s’investissent beaucoup 
dans l’association. 

Malheureusement, étant très occupé, nous 
n’avons pas pris de photos ; Pour cette année, 
nous le ferons. 

Jean-Michel GUERIN 

Le comité des fêtes 

Nous sommes ravis 
d’avoir une nouvelle fois 
pu célébrer Noël avec les 
enfants et tous les 
bénévoles. Dès le début 
du mois de décembre, 
nous avons décoré les 
abords de la salle des 
fêtes avec de jolis 
panneaux de bois, et des 
paquets cadeaux dans les 
arbres. 

 

SAVE THE DATE ! Actuellement, nous sommes en pleine 

préparation pour fêter tous ensemble la Saint-Patrick, le 
samedi 16 Mars prochain au soir. 



 
 
 

Association pour la restauration et la sauvegarde de l’église de Saint-

Loubert 

 

C’était une figure de la commune, toujours présente et impliquée dans notre association, 

elle participait avec intérêt à l’entretien et la restauration de notre église. 

Yvette, une de nos trois supers « ettes » nous a quittés le 24 septembre dernier, nous 

n’oublierons pas son humour et son dévouement. 

 

Frédéric JOLLES 

CARNET SOUVENIRS 

 

 

 

Bienvenue à Nathan QUANCARD 

 

  

 

Yvette GATARD  

Michel DARAN  

 

 



 
 
 

 

 


